



令和4年12月1日

らいかい恵子 議員便り 249号

合志市市議会議員 来海恵子 合志市幾久富 1642-38 ☎ 090-9655-1143

新型コロナウイルス感染が、第8波に入ったと言われています。私は、11月28日に5回目ワクチンを打ちました。ワクチンを打つ・打たないは個人の判断ですが、自分が感染するはもとより他人に移さないようご注意ください。来海は、議員便りを毎月1人で8,000枚配っています。



まさか私が オレオレ詐欺に！

友人が、6年前にオレオレ詐欺に遭いました。今回、多くの方に被害者の生の声を知ってほしくてインタビューさせていただきました。「絶対、私は大丈夫！」「俺は若いから！」は、ありません。被害に遭ってから悔やんでも遅いです。みなさん、お気をつけください。

来海: 私、川上さんと同級生なんですね。

川上: そうなんです。(笑)

来海: 先ずは、簡単なプロフィールをお願いします。

川上: 山鹿市の農家で兄と弟の間に娘として生まれ、父が「これからの時代は、女性もどんどん前に出ていかなければいけない！」と大切に育ててくれました。23歳の時、1歳年下の主人と職場結婚。嫁ぎ先は実家と正反対で、とても封建的でした。8年間同居しましたが、義父はとても厳しい人で「おなごは黙っとれ！」と鍛えられました。主人が電気工事の会社を興し別居しましたが、仕事・家事・育児とフル回転の中で義父母の病院通いの送迎などを最優先に行いました。ある時、義父が「川上大学を優等生で卒業した！」と言ってくれた時は嬉しかったです。

来海: 頑張りましたね。私は、同居したことがなかったのが良かったのか・悪かったのか・・・。ご家族は？

川上: 現在は、主人と二人暮らしです。2人の息子はそれぞれ結婚して、長男は家業を継

ぎ近くに住んでいます。次男は、熊本市に住んでいて他の会社で働いています。

来海: 何時、オレオレ詐欺にかかったのですか？

川上: 私は67歳ですが、ちょうど6年前の61歳の時でした。

8月末の暑い時に、携帯に「俺・俺。」とガラガラ声の男性からかかりました。

次男はいつも「俺・俺。」と電話をかけてくるので、「〇〇、どうしたの？」と返事しました。次男は東京の大学に行きましたので、電話で話すときは方言を使いません。

「実は顎の下が腫れて病院に行ったら、過度のストレスと言われたんだよ。」

「大丈夫ね、どうしたの？」

「あの……。言いにくいんだけど、会社の女の子との間に子どもができてね、彼女の旦那にばれたんだよ。裁判をすると怒っていて、50万円出すなら考えてもいいから、慰謝料と合わせて100万円振り込めと言われているんだよ。」

「馬鹿ね！」

携帯の番号が違っていたので聞くと、「彼女と連絡が取れないように、変えさせられた。」と言いましたので、私も直ぐに登録し直しました。普通だったら携帯の番号を変えるなどありえないことですから、そこで気づくはずですが、その時はそれ程大変な事をしてかしたのだから仕方ないと思いました。

私が簡単に信じたのには、偶然がいくつも重なったからです。一つは、以前は次男もうちの会社に勤めていたので、従業員の1人が「〇〇君が、奥さんではない人と一緒にいましたよ。」と言ったのを思い出しました。二つ目は、「病院で、過度のストレスと言われた」と。何日か前に、テレビを見ていたら「簡単にストレスと言いますが、それが原因で亡くなることもあります。ストレスを甘く見ないで、解決しないと大変なことになります。」と言っていたのを思い出しました。三つ目は、郵便局に10年間毎月1万8千円積立っていたのが満期を迎えて6月に205万円口座に振り込まれていました。私の積立たお金で息子の命を救えるのならと、直ぐに「振込先を教えて。」と言いました。ところが、「また、連絡する。」と答えて連絡がありません。こちらから電話すると、小さな声で「今工作中だから、ちょっと待つて。」と電話が切れました。本当の息子も用事があって電話すると、工作中だからと小さな声で対応していたので全く疑いませんでした。今思えば、いつも「周りには誰もいない？」「大丈夫よ！」と言うと話していましたので、おかしいと気づくべきだったのに息子と信じ込



んでいましたから分かりませんでした。一度、主人と車に乗っている時に電話がかかり、「今一人？」「おとうさんと一緒よ。」「じゃ、またかけ直す。」「お父さんには話したから、大丈夫よ。」と言って、話を続けました。主人に話したら、「裁判するならさせろ、金は払わんでよか！」と言われましたが、「過度のストレスで取り返しのつかない事になったら後悔するから、振込む。」と主人の言う事を聞きませんでした。

8月31日に、福岡銀行田主丸支店に息子と私の名義で50万円ずつ合わせて100万円振込みました。

「何で福岡銀行の、それも田主丸支店なんか振込む訳？」

「内容が内容だけに、田舎の弁護士にお願いしたから。」と、言いました。

次の日電話がかかり、「ごめん、弁護士費用を払ってくれと言われたけど50万円ある？」

200万円入った時に100万円定期預金にしたので、「100万円、定期を解約する。」と言ってしまいました。福岡銀行も個人名でしたが、今度は全く別の名前で郵便局でした。

「おかしい、絶対騙されている。」と言いましたが、「弁護士事務所の会計の人の口座だから間違いない。振り込んでくれよ、頼むから。」と。本当の息子は、何時も「何々してよ。」とか、「頼むよ。」と言うので、信じて振込んでしまいました。

一応、知り合いの弁護士に「こういう場合の、弁護士手数料は50万円もかかりますか？」聞いたら、「妥当な金額でしょうね。」と言われました。

その上、100万円解約すると言ったので、「前に振込んでもらった分は、俺の名前じゃ駄目だったんだよ。前の分は月曜日に返すから、後50万円振込んでくれよ。」と言います。

「おかしいよ。絶対、騙されているよ。」と再度言いましたが、「頼むよ！」繰り返すので残りの50万円まで振り込みました。

いつもなら何かあると必ず相談する税理士さんに、「今回は相談がありませんでしたね。」と言われました。相談していたら、オレオレ詐欺に気づいてくれたらろうと反省しています。

9月2日の金曜日に残りの100万円を振込みましたが、5日月曜日に50万円戻らないので何度も電話しましたが出ません。夜になり電話に出ないので、主人の携帯から以前の息子の番号にかけたら出たので、「何でお金まで振込んだのに、電話に出ないの？」息子から、「それ、オレオレ詐欺だろ！」と言われて、さっ〜と血の気が引きました。よく考えたら、前の携帯番号にかけて出た時点でおかしいと思うのが本当ですが、それくらい私自身がおかしくなっていたのです。先ずは主人の言うことを聞いて、他の人にも相談したら防げた

はずでしたが、息子を救おうと思込んでいたので振込んでしまいました。

直ぐに銀行に行き相手の口座を凍結してもらおうとしましたが、「先に警察に届けないと、口座の凍結はできない。」と教えられ、その足で警察に行き被害届を出しました。対応が早かったので、犯人の口座の福岡銀行田主丸支店には17万円、郵便局には100万2円の残高があり、私が振込んだものに間違いないと分かり、翌年117万円戻ってきました。

来海: 全額でなくても、戻ってきて良かったですね。

ご主人は、なんと仰っていましたか？

川上: 「馬鹿ね！」と、一言だけでしたので救われました。

来海: ご主人の両親に尽くされたので、感謝されていらっしゃるんですよ。



川上: 実は、兄も私より前にオレオレ詐欺に合っています。九州で5人に選ばれたので、150万円を3口送ると1000万円になると言われて送ったそうです。

来海: その時、川上さんはお兄さんに何て言われたのですか？

川上: 「何で分からんと、馬鹿じゃない！」と、さんざん言いました。だから、今回の事は兄には内緒です。(笑)

話を聞かれた方が「金があるからたい！」と言われましたが、たまたまでした。借金しても、息子の命を救うためなら振込んだと思います。

来海: 私も子どもの命にかかわると言われたら、我を忘れて振り込むかもしれません。最後に、みなさんに伝える事がありますか？

川上: 他人の事なら冷静に判断できますが、自分に降りかかったら冷静に判断することが難しいです。まずは、家族や友人にこんな電話があったと相談してください。もし、振り込んでしまったら一人で抱え込まずに直ぐに警察に相談してください。早ければ早いだけ、私のようにお金が戻って来る可能性があります。

来海: ありがとうございます。一人でも多くの方の、注意喚起になることを祈ります。

●お知らせ

「男性も、尿漏れパット等の始末に困る。」とお聞きして、担当課に確認しました。今年度から、市内の公共施設の男子トイレに汚物入れが設置されました。ご安心ください。

〒861-1112 合志市幾久富 1642-38 来海恵子 FAX 096-248-8956

Mail rai-ok@nifty.com <http://raikaikeiko.info/>

 らいかい恵子

